



UNIVERSIDAD JUÁREZ AUTÓNOMA DE TABASCO



DIVISIÓN ACADÉMICA DE CIENCIAS ECONÓMICO ADMINISTRATIVAS

ZONA DE LA CULTURA

Mercadotecnia, GRUPO CLM

COMPORTAMIENTO DEL CONSUMIDOR

M.A. MINERVA CAMACHO JAVIER

Alumno: Iana Ely Juárez Almeida

Tema: Motivación

Tipo de entrevista: A profundidad

Duración estimada: 30–45 minutos

Entrevistador: Ely

Entrevistado: Hombre de 22 años con un hijo

Objetivo general

Explorar cómo un joven de 22 años, que enfrenta problemas económicos y familiares y además tiene un hijo, encuentra y mantiene su motivación personal para seguir adelante en su vida diaria, identificando los factores emocionales, sociales y personales que influyen en su forma de enfrentar la adversidad.

1. ¿cómo ha sido tu día hoy?, ¿qué cosas te han tenido ocupado últimamente?

Pues la verdad, algo pesado, me levanté temprano para ir a trabajar, a veces siento que el día no me alcanza, entre el trabajo, la casa y tratar de estar con mi hijo pero bueno, ahí vamos, no me quejo tanto porque sé que hay gente peor.

2. En tu vida actual, con todo lo que estás enfrentando trabajo, familia, tu hijo, ¿qué es lo que más te impulsa a seguir adelante cada día?

Sin duda mi hijo, cada vez que lo veo, me acuerdo por qué hago todo esto. A veces quisiera rendirme, el cansancio me tiene muy estresado, quiero descansar, pero no puedo, luego pienso que él depende de mí, que no puedo fallarle. También quiero demostrarme a mí mismo que puedo salir adelante, aunque todo esté en contra. No quiero que crezca viendo que su papá se rindió.

3. A veces, cuando las cosas se complican económica o en la familia, puede ser difícil mantener el ánimo. ¿Cómo haces para no rendirte en esos momentos?

no es fácil, hay días que me quiebro, la verdad, siento que me consume la desesperación. Pero trato de no quedarme ahí. Me pongo a pensar que si yo me caigo, mucho recaerá sobre mí. A veces solo trato de dormir para descansar mi cabeza un poco porque siento días que parece que me va explotar, y paso tiempo con mi esposa que es un pilar para mí. Y cuando no tengo a nadie, me agarro de mi hijo, me basta verlo dormir tranquilo para seguir echándole ganas.

4. Si miras hacia atrás, ¿ha cambiado la forma en que te motivas desde que te convertiste en papá o desde que comenzaron tus problemas?

Sí, muchísimo. Antes mi motivación era más para mí, quería tener cosas, salir, disfrutar, quería ser arquitecto, pero tenía que trabajar, pero ahora pienso más en él, en darle algo mejor. Antes me frustraba más fácil, ahora pienso que rendirme no es opción. Ser papá te cambia todo, te da una fuerza que no sabías que tenías y sobre todo quiero darle lo que yo no tuve ni pase lo que yo sufrí.

5. Cuando piensas en el futuro, ¿qué metas o sueños te gustaría alcanzar, y cómo te imaginas lograrlos a pesar de las dificultades?

Me gustaría tener mi propio negocio, un taller de motos porque yo tengo una y me apasiona mucho las motos, también quiero comenzar a estudiar aunque tengo 22 años no es tarde para hacerlo, quiero algo que me dé estabilidad para estar más tiempo con mi hijo y mi esposa para darle a ambos todo lo que necesiten. Sé que no será fácil, pero siento que si sigo trabajando duro y no me detengo, lo puedo lograr. Solo quiero que mi hijo tenga un ejemplo y una vida mejor que la mía.

6. Finalmente, si pudieras darle un consejo a alguien de tu edad que está pasando por situaciones parecidas, ¿qué le dirías para ayudarle a encontrar su propia motivación?

Le diría que no se rinda, aunque parezca que todo va mal, un hijo nunca es un problema pero si es mucha responsabilidad y les diría que mejor lo tengan cuando puedan mantenerlo sin problemas. Que busque una razón, algo o alguien por quien luchar. Y que no tenga miedo de empezar de nuevo las veces que haga falta. Al final, uno no se da cuenta de lo fuerte que es hasta que no le queda otra que seguir.